



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 19 de septiembre de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Milenio, La Jornada, Reforma, Reporte Índigo, La Prensa, El Universal, El Sol de México.

## **Sistema de salud “grave”, pero no entre la vida y la muerte”/Milenio**

Si el sistema de salud “fuera un paciente diría que está grave, pero tampoco está entre la vida y la muerte”, aseguró el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer. “Nos dejaron un sistema de salud en ruinas”, comentó que al efectuar un diagnóstico de lo heredado desde Vicente Fox. Afirmó que el Seguro Popular solo redujo en casi a la mitad el gasto de bolsillo y cuyos fondos sirvieron para construir obras, centros de salud y hospitales abandonados, inconclusos y con diversas irregularidades, como haber sido inaugurados sin equipos ni personal. Además, criticó, las malas decisiones de política sanitaria, dependientes de los intereses económicos de la industria de la comida chatarra y las bebidas azucaradas, han reducido la expectativa de vida de los mexicanos. Explicó que en promedio se vive 76 años, pero desde jóvenes se enferman de afecciones del corazón, diabetes, cáncer y ahora están perdiendo la vida por violencia generada debido a la falta de oportunidades. Por ello, dijo, como “médico con más de 40 años de experiencia” se cambiará de manera radical el tratamiento a México y, con ello, evitará que el sistema se consuma por el “cáncer” de la corrupción y los intereses políticos.

## **Aprieta la IP cabildeo contra etiquetado a productos chatarra/La Jornada**

Fracasa intento de empresarios para echar abajo el etiquetado preventivo en la comida chatarra. Productos de alimentos procesados con alto contenido de grasas poliinsaturadas y azúcares pretende echar abajo el dictamen aprobado por la comisión de la Salud de la Cámara de Diputados. La Ley General de Salud considera advertir a los consumidores de los riesgos inminentes a la salud por el consumo de esos productos, por parte del gobierno federal asistió el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

## **Exponen riesgos de alimentos procesados/Reforma**

Ante el cabildeo por parte de la industria de bebidas y alimentos ultra procesados para frenar reformas que impulsan un etiquetado entendible, la Alianza por la Salud Alimentaria quiere crear conciencia. “Tratan de interferir que se lleve al Pleno (de la Cámara de Diputados) la iniciativa para contar con un etiquetado claro, que ya fue aprobada en la Comisión de Salud”, aseguró Alejandro Calvillo, representante de la organización y director de El Poder del Consumidor.

## **Arma de doble filo/Reporte Índigo**

A los mexicanos les gusta la comida chatarra. Sin embargo, esto ha provocado que México se destaque por ser un país con malos hábitos alimentarios y desde hace años se ha tratado de cambiar esta situación. En México, el 70% de los adultos padece sobrepeso y casi una tercera parte sufre de obesidad, de acuerdo con información de la Organización Mundial de la Salud (OMS). En un esfuerzo por revertir esta situación, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso una actualización del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a los llamados productos nocivos para la salud, como alimentos procesados, bebidas azucaradas (refrescos y néctares) y cigarros.

### **Venden cigarros 80% de tiendas cerca de escuelas, denuncian ONG/La Prensa**

En la Ciudad de México, más del 80% de los puntos de venta cercanos a escuelas venden productos de tabaco, alertaron representantes de las organizaciones sociales Códice y Salud Justa Mx. De ese total, el 50% de los establecimientos mercantiles vende cigarros sueltos, el 26% los tiene a la vista de los niños y adolescentes y el 1% vende cigarros electrónicos, a pesar de estar prohibido en la ley.

### **Piden no criminalizar adicciones/Reforma**

La política de combate a las adicciones en México debe de ser más integral y no sólo de forma penal, sostuvo ayer el Vocero presidencial, Jesús Ramírez. "Si queremos ser congruentes con el combate a las adicciones, tenemos que hacer una reflexión más amplia que sólo mandar a los policías a detener a los narcomenudistas. "Tenemos que comprender que es un problema más complejo, que tiene que ver con la salud emocional y mental de la sociedad, es un problema cultural y de acceso a los servicios de salud, y de información", expuso. En una conferencia sobre el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2019-2024, Ramírez sostuvo que las adicciones son un problema que afecta principalmente a las clases sociales menos favorecidas por carecer de recursos para tratarse.

### **El negocio de las drogas sintéticas/El Universal**

La Secretaría de Salud, en su Informe sobre la Situación del Consumo de Drogas en México, precisa que en nuestro país existen más de dos millones y medio de mexicanos que han consumido algún tipo de droga. Asimismo, el Sistema Nacional de Seguridad Pública revela que el narcomenudeo se ha incrementado en más del 49.06% en el último año. Esta mutación del narcomenudeo se perfila hacia las drogas sintéticas. El consumo de esa clase de enervantes, comparado con el de origen vegetal como la marihuana y la cocaína, es bajo, pero con una tendencia creciente.

### **Presentan iniciativas para regular marihuana/El Universal**

Tanto la presidenta del Senado, Mónica Fernández (Morena), como el coordinador del PRD, Miguel Ángel Mancera, presentaron iniciativas sobre la legalización de uso de la marihuana. La propuesta de Fernández Balboa tiene como objetivo modificar la Ley General de Salud, con la intención de que la Secretaría de Salud emita autorizaciones para realizar actividades relacionadas con el autoconsumo con fines lúdicos o recreativos (sembrar, cultivar, cosechar, preparar, poseer y transportar) de la cannabis sativa, índica y americana, su resina, preparados y semillas.

### **En marcha, Jornadas para Prevención del Delito, la Violencia y las Adicciones/Milenio**

A través del Programa Integral de Prevención Social, la Universidad Autónoma de Sinaloa puso en marcha la XXII Jornada Nacional y Tercera Jornada Internacional de Prevención Social del Delito, la Violencia y las Adicciones para la Construcción de la Paz que tuvieron inicio el pasado 13 de septiembre y se extenderán hasta el mes de noviembre. En los últimos años hemos atendido cerca de 80 mil jóvenes en estas jornadas de aproximadamente 40 mil familias y con el respaldo de instituciones como el Supremo Tribunal de Justicia, la Fiscalía General del Estado, la Secretaría de Seguridad Pública, la Policía Federal, la Secretaría de Salud.

### **Reconoce Pavlovich donación para pelucas/Reporte Índigo**

Conmovida por la solidaridad de tantas mujeres que han cambiado la vida de niñas, jóvenes y señoras, la gobernadora Claudia Pavlovich Arellano expresó que para muchas personas, una peluca puede ser algo superfluo, pero para otras puede ser la diferencia que las hace vivir con más entereza, fortaleza y autoestima para luchar contra una enfermedad. Conmovida por la solidaridad de tantas mujeres que han cambiado la vida de niñas, jóvenes y señoras, la gobernadora Claudia Pavlovich Arellano expresó que para muchas personas, una peluca puede ser algo superfluo, pero para otras puede ser la diferencia que las hace vivir con más entereza, fortaleza y autoestima para luchar contra una enfermedad. En el primer aniversario del Taller de Pelucas Artesanales Oncológicas del Voluntariado de la Secretaría de Salud, destacó que en lo que va del año 1,200 mujeres, como la niña Aitana Navarro, de 6 años, se han solidarizado y donado su cabello en beneficio de 40 niñas y mujeres con cáncer, alopecia, u otra enfermedad que les afecta con la pérdida de su cabellera, pero con este apoyo mejoran su autoestima y continúan su tratamiento.

### **Sufren padecimientos mentales casi 50%/El Sol de México**

La titular de la Sibiso aseguró que los Centros de Atención dejaron de ser simples depósitos de personas. El 50% de los residentes en los centros de atención e Integración Social (CAIS) en la Ciudad de México sufren de problemas mentales, como diferentes grados de esquizofrenia y bipolaridad, dio a conocer ayer Almudena Ocejo, secretaria de inclusión y

Bienestar Social. 98% de los residentes carecen de familia y no desean salir del CAIS, 10 Centros tienen la ciudad de México alrededor de las 16 arcadas 2,100 es el promedio de residentes en dichos albergues.

**OMS: una pandemia letal nos amenaza/El Sol de México**

El mundo afronta una creciente amenaza de pandemia que podrían matar a millones de personas y causar estragos en la economía global, advirtió un panel internacional, que sostuvo que los gobierno deberían trabajar para prepararse y mitigar ese riesgo. Una junta convocada por el Banco Mundial y la OMS, advirtió que enfermedades virales propensas a epidemias como el ébola, la gripe y el SARS son cada vez más difíciles de manejar en un mundo dominado por conflictos y migración forzada.